

# EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

**CONDICIONES DE LA PUBLICACION.** Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

## SANTO DEL DIA DE HOY.

S. Florencio y los santos. Vicente, Sabina y Cristeta mártires de Avila.

**PUNTOS DE SUSCRICION.** En Mahón en la Redacción y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudad de la D. Antonio Calamanda: y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

## Noticias Generales.

De «La Crónica de Cataluña» del 18 tomamos lo siguiente:

¿Será verdad esta vez el arreglo de las cuestiones pendientes entre el gobierno de Versalles y el de Berlín? Así nos lo hacia esperar ayer el telégrafo; pero, si se han de creer otras versiones aun pareceria alguna nube en el horizonte que amenazaria con oscurecer de nuevo ese cielo despejado que se nos pinta. Lo que, sobre todo, se mira como dudoso es que el gobierno alemán haya convenido en renunciar á las garantías para el pago de la indemnizacion de guerra, contentándose con la firma de M. Thiers. El «Times» afirma que en eso es en lo que no ha consentido el gobierno alemán, quien no ha querido admitir las garantías de capitalistas ingleses bajo otra forma que de letras negociables.

Si á lo que dice el «Times» se agrega el empeño que el «Bien público», periódico semi-oficial del gobierno francés, pone en demostrar que no se podría pagar á bastante precio la evacuacion del territorio por las tropas alemanas, se sospecharia con razon que algo grave hay de por medio en esas negociaciones, y que la tarea de M. Poyer Quartier no ha sido tan satisfactoriamente desempeñada, como lo indicaban los telegramas de antes de ayer. Pronto sabremos á qué atenernos sobre el particular; pero si, en efecto, se han exigido á M. Poyer-Quartier las condiciones que se dice, y él ha accedido á ellas, no habia necesidad de que el ministro de hacienda del país vecino se incomodase en hacer un viaje á Berlín; lo mismo podia haber hecho sin moverse de Versalles.

Las perturbaciones de Bohemia, espuestas en el mensaje y *memorandum* han producido una viva emocion en Austria y en Hungría. Bohemia pide ni mas ni menos que lo que se ha concedido á Hungría, el establecimiento de un reino de Bohemia completamente independiente, unido al resto del imperio por un lazo monárquico y federal tan flojo, á lo menos, como el que une á la Hungría con la Confederacion austriaca. Que tales pretensiones hayan sublevado el sentimiento político de los alemanes lo comprendemos perfectamente; seria una nueva porcion del imperio que se escapa á su dominacion; pero lo que no se concibe es que los húngaros, que gozan de esa especie de autonomia, que, por conseguirla, han luchado en todos los terrenos, sean los que con mas encarnizamiento se opongan á la exigencia de Bohemia. Conocen instintivamente que por el camino que llevan las cosas, la tal federacion monárquica vendrá á ser la disolucion del imperio y con ella la completa anulacion de esas nacionalidades que se quieren reivindicar.

¿Qué seria, en efecto, el imperio austro-húngaro el día en que como ya Hungría todos los diversos

Estados tengan una autonomia mas real y efectiva que los diferentes Estados de la república americana? El emperador podrá menos en cada Estado que el presidente Grant en los diferentes de la república norte-americana, y á la menor disidencia en materia de intereses, las diversas nacionalidades se pondrán en pugna unas con otras, llegando á las armas cuando no se puedan arreglar pacíficamente, que será la mayor parte de las veces. De estos temores ha nacido en el elemento alemán tal disgusto y despego por el imperio austro-húngaro que ha dado margen á que los alemanes sometidos á Prusia trabajen con grande ahinco por la anexion al imperio alemán de sus hermanos de Austria.

El comité de la Asociacion liberal ha celebrado en Dresde una gran Asamblea popular en la cual se ha adoptado, en medio de un entusiasmo frenético, la resolucion siguiente:

«Vistas las tentativas del ministerio Hohenwart para destruir la posicion constitucional y civilizadora de los alemanes, y en reconocimiento de la viva simpatía que la poblacion de Austria alemana ha manifestado por la gloria y poder del imperio alemán, los alemanes reunidos el 7 de octubre en Dresde, declaran que participan intimamente de la resistencia opuesta por sus hermanos de Austria á la nueva política del ministerio; y, además, que es un deber de todos los alemanes probar por testimonio de simpatía, que no han olvidado la vieja *ost-mak* alemana, ni aun despues de la separacion política del gran cuerpo del imperio alemán.» La Asamblea se separó á los gritos de: *¡Viva Alemania! ¡Viva Austria alemana!*

Los últimos despachos que al asunto de Bohemia se refieren, son de una verdadera gravedad; en el ministerio hay disidencia sobre la conducta que debe seguirse con las peticiones de los cheques, y el emperador vacila entre la política del ministerio y la del canciller del imperio. Tal situacion es insostenible y, segun sea la opinion que triunfe, veremos disolverse el imperio austro-húngaro ó declarar á Bohemia en estado de sitio y ocupar el país militarmente, reduciendo al silencio á los levantiscos cheques, cuyas pretensiones son acaso fomentadas por los enemigos del imperio.

Como si no pesaran bastantes dificultades sobre el país vecino, hé aquí que se ve amenazado de otra nueva calamidad, de una verdadera crisis monetaria.

«Seria pueril negarlo, dicen los periódicos del país vecino, el mercado monetario sufre. Los bancos elevan el descuento, el oro obtiene prima y el comercio al por menor se queja de la escasez de la moneda menuda.

Las causas de esta crisis son varias; pero todas provienen de la guerra.

La parte de la indemnizacion de guerra pagada á Prusia ha disminuido el dinero contante; hay insu-

ficiencia de numerario y las transacciones son dificultosas.

Para prueba de esa escasez no hay mas que fijarse en el siguiente dato:

El banco de Francia contenia antes de la guerra hasta 1,200 millones de pesetas en especie y barras, y en la actualidad no posee mas que 621 millones.

Por ahí se puede calcular el estado de la existencia de moneda en el resto de Francia.

Tienen gracia los señoritos valencianos á quienes se refiere «Las Provincias» de aquella ciudad, en su número de anteayer (17). Se espresa así el colega valenciano:

«La tendencia á las asociaciones va tocando ya á los límites de lo inverosímil en nuestra ciudad. No basta ya que la gente se asocie para fines políticos ó económicos; los nuevos reformadores van mas allá, y anteanoche se celebró á las nueve en el Parterre una reunion, á la que acudieron muchísimos jóvenes, y la cual no tenia otro objeto que declararles la guerra á las mujeres.

Los manifestantes espusieron las ideas mas absurdas que darse pueda, ya con eso se comprometian en primer término á no galantear ni casarse nunca, y en segundo á mirar con el mayor desprecio á todas las mujeres.

La autoridad, cuando tuvo noticia del hecho, mandó disolver la reunion por no haberse pedido el necesario permiso para celebrarla; de suerte que los improvisados célibes hubieran de dejar para otro día la esposicion de su reformadora doctrina.

Con el objeto de reconocer el número de los nuevos trapenses salieron del Parterre, formados á dos de fondo, y con sorpresa pudimos observar que en la manifestacion figuraban de cien á doscientos jóvenes. A pesar de tan solemne voto de castidad, mucho tememos que gran número de los asociados no puedan pasar mucho tiempo resistiendo las tentadoras sonrisas de un rostro picareasco, ó las miradas de fuego de unos ojos rasgados y jugueteros.

¡Alerta, muchachas, contra la naciente internacional de la juventud! ¡A vosotras os toca hacer inútiles los esfuerzos de esa masonería fundada para arrancar las flechas del carcaj de Cupido!»

Dice un periódico de Buenos-Aires.

«La colonia española es una república que camina poco á poco hácia la union de sus individuos, por medio de las sociedades benéficas. Aislados hasta ahora los españoles entre si, se muestran sensibles á la práctica de la caridad con aquellos otros á quienes la desgracia lleva por un camino de espinas; por regla general, y esto les honra, nunca los españoles de fortuna oyen impasibles la voz de la miseria, si bien no pueden remediar los males que sufren otros muchos por carecerse de espíritu de asociacion en la colonia. El primer paso hácia la union le han dado sociedades de socorros mútuos,



cuyo ejemplo ha de producir grandes resultados, no siendo el último la protección del tráfico de artículos españoles, susceptibles por muchos conceptos de figurar con las primeras cifras de la importación europea de estas comarcas.»

En Santa Cruz de Tenerife ha ocurrido un terrible incendio. En menos de tres horas, la casa Hotel Guerin, situada en la plaza de la Constitución al costado Poniente de la capitania general, se ha visto reducida á ceniza, y á pesar de las disposiciones tomadas por las celosas autoridades de la provincia. Como incidente de interés, cuenta «El Isleño» que en uno de los entresuelos de la casa incendiada había una caja de hierro perteneciente al dueño de la casa, la cual contenía unos 11,000 duros y pagarés de bastante importancia.

Tan luego como tuvo noticia del incendio el dueño de dicho edificio, que lo es el señor don Tomás Ascaño, vecino de la villa de Orotava, comisionó á un amigo suyo para que hiciese practicar los trabajos convenientes para la busca de la caja, y hechas las excavaciones necesarias en el sitio en que se suponía debía encontrarse, se halló efectivamente con el deterioro natural, conteniendo una porción de plata fundida, y muchas onzas adheridas unas á otras por efecto del estado de calor que recibieron y no fué bastante á derretirlas. Los pagarés se convirtieron en ceniza como era de suponer.

En el «Journal officiel» leemos lo siguiente:

«Como quiera que algunos periódicos, especialmente los que sirven hoy al partido mas removedor, tratan desnaturalizar el resultado de las últimas elecciones, hé aquí sobre el particular la verdad, escrupulosamente sacada de los estados enviados al gobierno y única digna de fé en cuanto á los calificativos atribuidos á los varios elegidos.

»De los 2,890 diputados que habian que elegir, concócese ya 1,750. El resultado en cuanto á los no conocidos, dependerá de un segundo escrutinio.

»Ahora bien, de estos 1,850 elegidos pertenecen:

94 al partido llamado, con razon ó sin ella, bonapartista;  
194 á los bonapartistas;  
201 á los radicales:

Total, 489

»En cambio, hay 494 republicanos moderados y 857 liberales conservadores, los cuales admiten francamente la república y quieren que sea lealmente observada. En suma, 1,361 elegidos que apoyan al gobierno, contra 489; eso suponiendo que todos los radicales y legitimistas se pusiesen de acuerdo para votar en contra del mismo.

»Esto supuesto, lo que ocurre todos los dias en la Asamblea nacional y en los consejos municipales, demuestra que los radicales y los legitimistas moderados votan en favor del gobierno en todos los momentos decisivos. Por tanto, á los 1,361 votos que tiene habitualmente en su favor el gobierno se reunirían 200 votos más, formando un total de 1,500 á 1.600 votos contra 200 ó 250.

»Esta es la verdad rigurosa, á despecho de lo que afirman algunos partidos que quieren pasar por fuertes, suponiendo aparentemente que decir es hacer. Engañanse, no obstante, y cada nuevo desengaño debe probarles que el país sabe á quienes debe atribuir sus desgracias y no quiere se desbanda de otras semejantes.»

Por fin, acaba de abolirse la esclavitud en el Brasil, en donde contaba todavía gran número de partidarios. La Cámara de diputados ha votado la ley

de emancipación, que se compone de diez artículos, no sin haber esto originado discusiones que duraron por espacio de veinte dias.

En el fondo, todo el mundo comprendía la necesidad de acabar con la esclavitud. Diferíase únicamente en los medios prácticos. Para honor de la civilización, el voto de la Cámara ha hecho salir al Brasil de esta situación equívoca.

(Messenger de París.)

Correspondencias especiales de «La Patrie.»

Londres 15.—Durante el mes de agosto entraron en los puertos del Reino unido 1.432,000 toneladas, habiendo salido 1.564,000. Este movimiento marítimo revela un aumento en las entradas de 480,000 toneladas y de 264,000 respecto á la salida, respectivamente, se entiende, al período correspondiente del último año.

Los productos ingleses esportados durante dicho mes, representan un valor de 19.913,000 libras esterlinas, contra 17.000,000 á que ascendió en 1870 y 16 en 1869. El aumento principal reza sobre los tejidos de lana, el hierro y el carbon de piedra.

El lunes abrirá el emperador de Alemania el parlamento federal (Reichstag) y dentro de pocos dias seran izadas las banderas con las nuevas armas del imperio. Estas son: sobre fondo de oro, un águila negra, con el pico y las garras encarnadas, y llevando impreso en el pecho, el escudo real de Prusia (águila negra; con garras doradas en fondo de plata, estrellas doradas en las alas y en la garra derecha el cetro de oro y la bola, de oro tambien en la izquierda; con la corona de Prusia en la cabeza.)

Por encima del escudo mayor, destaca la corona imperial y está rodeado aquel por la cadena de la orden del Águila negra.

La ciudad de Hamburgo va á perder su antiguo derecho de ciudad libre. Su puerto será en lo sucesivo, puerto franco; pero su territorio entrará á formar parte del Zollverein. Tal es, el deseo espresado por el comité central y formulado en un llamamiento redactado por el doctor Max.

Turin 15.—Se ha fijado definitivamente para el lunes, la apertura á la explotación del camino de hierro de Mont-Cenis entre Módena y Turin.

Habiendo el cónsul de Francia en Ginebra pedido instrucciones al gobierno con motivo de la demanda del príncipe Napoleon de volver á Corcega, aquel ha contestado que no tenia inconveniente en que el príncipe volviese á entrar en Francia.

Nos escriben de Valencia:

«Estos últimos dias hemos dado cuenta de los torrenciales aguaceros que han caído en Villamarichante, causando daños de mucha consideración. Pues bien: uno de los fenómenos producidos por dichas lluvias ha sido el convertir en un lago la partida de Alginet, que se halla situada entre dos montañas. Los magníficos viñedos de estos campos, que son quizás los mejores de aquel término municipal, quedaron ocultos debajo de las aguas, de tal suerte que á la superficie de las mismas apenas asomaban las puntas de los sarmientos. Con el objeto, pues, de desecar esta improvisada laguna, hubo de construirse un largo y costoso canal, que ha ocasionado desembolsos á los propietarios de los terrenos.»

El personal de la marina alemana se compone de 8 almirantes, 65 capitanes, 205 tenientes, 190 aspirantes, 12 ingenieros, 903 oficiales de ingenieros, 5.259 marinos, 499 grumetes y 1,859 hombres en los servicios suplementarios, lo que, comprendiendo á los oficiales, da un total de 8,995 hombres.

Un prisionero comunista que ha muerto hace poco en Versalles, de 59 años de edad, ha confesado en los últimos instantes de su vida que intentó matar á Luis Felipe en 1832. Con efecto, se recordará que el 19 de noviembre de aquel año, yendo el rey á caballo, acompañado de sus hijos y una numerosa escolta á abrir el Parlamento en el palacio de Borbon, se le disparó un pistoletazo al pasar por el Quai d'Orsay, cerca de la rue du Bac. Al oír el rey la detonación dirigió á golpe á caballo hácia el sitio de donde habia salido, diciendo en voz alta á su escolta: «Señores ese tiro era para mí.» nadie fué herido, pero fué arrestado un jóven como presunto autor del atentado á quien se le puso en libertad al dia siguiente por faltar las pruebas del crimen que se le imputaba. Desde entonces nada se ha sabido hasta que el prisionero comunista ha confesado.

Guillermo I no se hará coronar emperador de Alemania en Francfort, como se ha creído hasta ahora, sino en Aquisgram, donde ceñirá la corona de Carlo Magno. Se habla tambien de otra coronación: la del emperador de Austria como rey de Bohemia. Esta ceremonia se verificará en Praga á principios del invierno.

Ha surgido un conflicto entre los gabinetes de Berlin y de Saint-James.

Los colonos ingleses del cabo de Buena Esperanza han descubierto al Norte de su colonia una rica y vasta region dimantífera y la han anexionado á su territorio; pero el rey de los naturales la ha puesto bajo la protección del emperador Guillermo, y de aquí el conflicto.

Por lo visto las glorias prusianas han llegado ya á aquellos apartados confines.

Dice «El Gaulois» que M. Thiers ha ofrecido á Victor Hugo indultar á Rossell, Lullier y Rochefort.

Los periódicos franceses anuncian que reina gran descontento entre el ejército acampado en Satory, siendo la causa aparente el mal sistema de barracas establecido para el invierno.

Con fecha del 15 dicen de Valencia:

«Anteayer estuvo todo el dia cerrada en la dárcena de nuestro puerto una numerosa colección de delfines. El encierro se hizo en la noche del jueves, colocando entre los muelles transversales una red traida á propósito para pescarles, lo que no se pudo efectuar á causa de estar las aguas del puerto clarísimas en ese dia.

La gente que fué á pasear al contra-muelle aquella tarde gozó gratis del espectáculo que daban aquellos grandes peces retozando á flor de agua.

Por otra parte todo el pescado del puerto, huyendo de aquellos formidables enemigos, se refugió entre las lanchas que hay junto al contra-muelle, y los aficionados á pesca tuvieron diversion completa, pescando con el arte llamado *cielo* grandes cantidades de lizas.»

Leemos en «El Porvenir» de Sevilla.

«Segun de público se dice, en la noche del jue-



ves último entró á cenar en la taberna de la calle de San Pablo, esquina á la del Aromo, un jóven como de 18 á 20 años de edad, de oficio cochero, y el cual acostumbraba comer en el citado establecimiento.

El que estaba en el despacho dijo al cochero que si no le abonaba lo que le debía por aquel concepto, no podia seguir suministrándole el alimento. Segun parece, la contestacion fué darle una atroz puñalada en el pecho, que le dejó sin vida.

Llegado el hecho á conocimiento de la autoridad, ésta dispuso la captura del homicida, que segun dicen tuvo lugar al dia siguiente.

El tribunal del jurado de Potenza (Nápoles) está entendiendo en una causa de bandolerismo de lo mas grave que se conoce. Los acusados son 41, en su mayor parte jóvenes todavía, y se cuentan entre ellos una mujer y un fraile.

Los crímenes de que se les acusa son innumerables. Un tal Vito de Mare está acusado nada menos que de 108 crímenes; entre los cuales hay 33 robos y 28 asesinatos. Otros individuos tienen sobre su conciencia 84, 73, 69, 68, 67, 59 crímenes no menos horribles, y apenas hay 10 que no tengan que responder de 80 horribles atentados por lo menos.

Dícese que horroriza la lectura de los cargos que pesan sobre estos desalmados. Muchos de los homicidios cometidos solo lo han sido por un infame deseo de hacer mal, pues se divertían en matar al primer desdichado que tenían al alcance de su fusil, solo por probar la calidad de la pólvora ó para ver si los hombres volaban (testual.)

Los testigos que han de declarar en esta causa son 866, y la sala de la audiencia está completamente llena durante la vista, segun dicen los periódicos de Nápoles.

La extraccion de vinos durante el mes de setiembre de este año en Jerez de la Frontera, ha sido de 141,423 arrobas. El mayor extractor lo fueron señores Gonzalez Byan, con 17,914 1/4 arroba, y el puerto de Santa María, en el mismo mes, ha extraído 4,239 1/2 arrobas, siendo los señores Dulf Gordon y compañía por 7,055 arrobas, que es la cantidad mayor.

Londres 14.—El «Times» anuncia que el gobierno alemán no ha querido aceptar las garantías de los capitalistas ingleses en otra forma que en billetes negociables.

Berlin 14.—M. Pouyer-Quertier ha salido á las nueve menos cuarto de la mañana.

Los periódicos de la mañana aseguran que las negociaciones han llegado á una solucion satisfactoria.

París 14.—La comision de permanencia ha sido convocada paramañana. Asegúrase que, á mas de la validez del príncipe Napoleon en Córcega, dicha comision examinará la cuestion de si debe aplicarse ó no á la familia Bonaparte la ley que autoriza á los príncipes de las casas de Borbon y Orleans para entrar en Francia.

Toma consistencia el rumor del nombramiento de M. Picard para ministro de Francia en Italia.

París 15.—Hoy se ha reunido la comision permanente presidida por M. Vilet. A ella estaban presentes MM. Thiers, Casimiro Perier y Victor Le-franc.

M. Thiers ha anunciado que el tratado aduanero estaba definitivamente redactado y, que no faltaba mas que la ratificacion. El tratado consta de tres partes: el convenio aduanero, el territorial y el económico. La entrada libre de los productos de la Alsacia-Lorena queda limitado á un año. Hay reciprocidad.

El próximo mes empezará el pago de la cuenta pactada de quinientos millones. Los tratados garantidos por casas de banco podrán segun nos conven-ga ser pagados en el término de seis meses ó en un plazo mas cercano.

La evacuacion de los seis departamentos quedará realizada en el término de quince dias, á contar del de la ratificacion del tratado.

El convenio territorial consiste en la cesion de algunas parcelas de territorio que Prusia hace á Francia.

Argel 14.—El ministro de la guerra ha escrito al general Wolff anunciándole que el almirante Gueydon vuelve á Argel portador de pianos aprobados por M. Thiers.

**MAHON.**

26 Octubre de 1871.

Ayer se divulgó que por un buque llegado de Barcelona en este Lazareto se supo que en aquella Ciudad se habian pronunciado en huelga considerables partidas de trabajadores, lo que como parece natural tenia en alarma la poblacion. Nada sabemos nosotros de la certeza de aquellas voces, y creemos debe acogerse con reserva la gravedad que se supone en la noticia. Lo único que por nuestra parte hemos podido indagar es que interrogando el capitán del buque aludido al del vapor remolcador, cuando este salió fuera del puerto para ordenarle pasara á este Lazareto, sobre el estado político en general, le contestó que no era bueno, y que por el aspecto de los ánimos se temia algun trastorno en Barcelona. Si no fuera mas que esto nada nuevo nos hubiera traído el espresado buque, que debe haber cuando menos cinco ó seis dias que pasó por aquellas aguas. El tiempo dirá.

Segun las noticias que tenemos del interior de la Isla, la lluvia que por fortuna cayó en la noche del martes fué general, y en todas partes de la Isla entró poco más ó ménos, como aqui, cosa de medio palmo á las tierras sin labrar, que si bien es escaso riego para la perfeccion de los trabajos agrícolas de la estacion, basta por ahora para mover y reanimar los pastos. El tiempo se mantiene aun nublado, pero no tenemos esperanzas de que llueva ya estos dias por haber subido el barómetro notablemente.

Hemos visto circular por esta Ciudad el prospecto del «Tratado de Analogia del dialecto Menorquin», por nuestro querido amigo y colaborador el Dr. D. Jaime Ferrer. Reconocida la utilidad de este trabajo, que puede considerarse como la segunda parte del tratado de lectura publicado por el mismo laborioso autor en 1870, y que tan buena acogida tuvo del público, no podemos menos de recomendar á nuestros lectores la adquisicion de la nueva obrita, que si se reúne suficiente número de suscritores verá la luz en tres ó cuatro entregas de unas 32 páginas, al módico precio de tres reales la entrega. La suscripcion queda abierta en esta imprenta Bastion 39; en la tienda de D. Pedro Ferrer.

Arravaleta 31; y en la de las Sras. Aledo hermanas, Buenaire 15.

**CULTO CATÓLICO.**

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados en la iglesia de San Antonio.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados el 23.

De Searal (Brasil) en 53 dias por gol. Talia de 102 ton. c. don Pedro Barbeta con 10 trips. algodón y cueros.

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.**

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Max. Termómetro centígrados.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kil.
17	765'	22'	13'7	76		9	ssó fres.	1'
18	765'5	22'2	17'	75		7	s »	2'

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS.**

SOL. — Sale á las 6 h. 22 m. — Pónese á las 5 h. 5 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 6 h. 31 m. de la tarde. — Pónese á las 7 h. 3 tarde.

**Varietades.**

Es verdad.—He aqui un arranque, como si dijéramos, filosófico-conyugal que no tiene vuelta de hoja, y que estampa en sns columnas el «Cascabel»  
«¿Cual es la muger con quien no podemos casarnos, por lo civil ni por lo criminal?  
La hermana de nuestra viuda.»

La súplica del marido.—Cierta sujeto muy devoto estaba leyendo un dia en la Santa Escritura, y llegó á un párrafo en que decia que un hombre. por castigo de sus pecados, fué poseido por un demonio mudo.

Entoncea el devoto, con todo el ardor de su alma se arrodilló diciendo:

—Dios mio, si un demonio de esta clase se apodera de mi mujer, no la libreis de él; os lo ruego.

Sermon kuakero.—Nuestros lectores no ignorarán que en esta secta predicán tambien las mugeres y para que por el hilo se puede sacar el ovillo de su oratoria, hé aqui parte del sermon de una kuáquera:

Hermanos míos: tres cosas hay que no me sé explicar. La primera es, que sean tan tontos los muchachos, que tiren piedras á los árboles para coger la fruta, cuando por si la dejasen sola, ella misma se caería á las manos. La segunda, que sean los hombres tan malvados, que vayan á la guerra á matarse unos á otros, cuando por si solos han de morir; y la tercera y última, y la que mas me confunde es, que sean tan bobos los jóvenes, que vayan á buscar á las muchachas, cuando si se estuviesen quietos en sus casas, ellos irían á buscarlos.

A la hora de entrar en máquina nuestro número no habian llegado ninguno de los dos correos de esta isla.



# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 16 de Noviembre próximo á las once de la mañana, en los estrados del Juzgado, tendrá lugar la subasta y remate, siendo competente la postura, del arriendo por término de cinco años bajo el tipo de trescientas pesetas anuales y con arreglo al pliego de condiciones obrante en la escribanía del presente actuario del caserío denominado Lloch Nou sito en el distrito de San Luis, perteneciente á los hermanos incapacitados, Bartolomé y Catalina Goñalons y Vidal, pues así lo tengo mandado en el expediente sobre curaduría de los mismos. Dado en Mahon á diez y seis de Octubre de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Alles, Esno.

## El Comisario de guerra Inspector del repuesto de viveres de la fortaleza de esta plaza.

Hace saber: que no habiendo tenido efecto la subasta celebrada el dia nueve del actual para la venta en pública licitacion de veinte y ocho quintales métricos de abichuelas existentes en este repuesto, se procederá en virtud de lo dispuesto por el Sr. Intendente Militar de este Distrito en diez y ocho del mes actual, por el espacio de ocho dias, á la admision de proposiciones sueltas para la venta de dicho artículo, cuyo plazo empieza á contarse desde esta fecha y terminará el dia veinte y siete del presente mes, debiendo los interesados presentar sus proposiciones en esta Comisaría de Guerra sita en la Calle de San Fernando número 14, en donde se hallan de manifiesto el pliego de Condiciones y muestra del referido artículo. Lo que se hace saber para conocimiento del público. Mahon 21 de Octubre de 1871.—Ramon Sostres.

### Modelo para la proposicion.

D. F. de T..... vecino de..... enterado del anuncio y pliego de condiciones, se compromete á comprar T..... quintales métricos de abichuelas, existentes en el repuesto de viveres de la fortaleza de esta plaza al respecto de T..... pesetas (por letra) por cada un quintal métrico de dicho artículo.

Fecha y firma del proponente.

Garantzo esta proposicion.

El Milano

## DE LOS MARES

novela histórica-marítima original de

D. ALEJANDRO BENISIA.

Consta esta interesantísima publicacion de 2 tomos ilustrados con 22 láminas, cuyo coste total es de 24 reales vellon.—Véndese también por tomos y medios tomos á los precios de 12 y 6 rs.

Queda abierta la suscripcion en esta imprenta.

CURSO TEÓRICO Y PRÁCTICO de

TAQUIGRAFIA ESPAÑOLA

ó sea  
**Arte de escribir con la misma velocidad que se habla, dispuesto de manera que pueda aprenderse sin necesidad de maestro, por don José Rivas Perez.**

Véndense en esta imprenta á 9 rs. cada ejemplar.

### Sumario del número XXXVIII del Correo de la Moda.

Revista de Modas, por Doña Joaquina Balmaseda.—MODAS: Tres elegantes Waterproofs impermeables.—Trajes para giras de campo.—Chaqueta de organdí con cinturon para Teatro.—Paletot de tul para reunion.—Vestido para niña.—Vestido de lana á rayas.—Fichú y mangas de tul para teatro.—Paletot de tul para reunion.—Traje de muselina con bieses para id.—Paletot de casa para hombre.—Cuellos y corbatas para hombre.—Id con puños correspondientes para señora.—Vestido de batista cruda adornado de muselina.—Vestido de lana con disposicion.—Cinturon para niño de envoltura. Falda para recién nacido.—Faja para recién nacido.—Pantalón para niño de un año.—Camisetas para niño. Falda de bautismo con entredoses de encaje.—Dental-blusa para niño.—Vestido impereable para niña.—Guante para niña.—Lazo para corbata.—PEINADOS: Peinado «Elrida.»—Peinado «Gelia.»—Peinado «Margarita.»—LABORES, por

doña Joaquina Balmaseda: Estrellas bordadas en tul.—Ramo bordado en tul.—Cuatro distintas cenefas.—Fondo bordado en tul sobre muselina.—Limpia-plumas.—Porta cigarros.—Almohadon bordado.—Cenefa de bordado guipure.—Cama portatil para niño.—Canastilla.—Cenefas de crochet y frivolité.—Bordados de guipure.—Cuna tijera.—Manta para carruaje.—Colgadura para ventana con trasparente bordado.—Explicacion del figurin.—Total de los grabados contenidos en este número 72.

Se han recibido ejemplares del muy celebrado

ALMANAQUE

**DE LOS CHISTES** para el año bisiesto de 1872.

LA AMETRALLADORA

ALMANAQUE ILUSTRADO

para 1872.

Se vende en esta imprenta á DOS reales ejemplar.

**Cartillas, 7 cénts. una.**

moda, en vez del agua es mejor emplear vino, en cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este líquido. Así lo usarán también las personas que tengan flojas las encias ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas emplease el líquido solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn. En Mahon en esta imprenta.

**COMPOSICION VEGETAL.** para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella. Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del líquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si á la persona que lo ha de usar no le inco-

## TRATADO

DE ANALOGÍA DEL DIALECTO MENORQUIN

POR

D. JAIME FERRER Y PARRAL,

Médico-cirujano.

PROSPECTO.

La buena acogida que tuvo el tratado de lectura publicado por mí á principios de 1870, me ha impulsado á repasar y poner en limpio esta segunda parte de la palabrología, considerada hasta aquí como la primera de la Gramática. Si útil es para los menorquines, forasteros y estrangeros residentes en esta isla, conocer las reglas para leer debidamente nuestro dialecto, no es ménos conveniente tener una verdadera noticia de la clasificacion y variaciones que experimentan nuestras voces, á fin de saberlas distinguir perfectamente y poderlas espresar cual corresponde, segun el uso y costumbre lo requieren.

Si se reúne el suficiente número de suscritores, se publicará también este trabajo, en tres ó cuatro entregas de unas 32 ó mas páginas del tamaño de este prospecto, á 3 rs. vn. cada una; quedando abierta la suscripcion en esta imprenta, calle del Bastion n.º 39; en la tienda de D. Pedro Ferrer calle de la Arravaletá n.º 31, esquina á la plaza del Carmen n.º 4; y en la de las Sras. Hermanas Aledo, calle de Buenaire n.º 15.

Mahon: Imp. de M. Parpal, Bastion 39.